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证券代码：002707                                   证券简称：众信旅游 

 

北京众信国际旅行社股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2014-010 总第 10 号 

投 资 者 关

系 活 动 类

别 

 

特定对象调研       □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参 与 单 位

名 称 及 人

员姓名 

姓名 单位 

周颖 银河证券 

李昂 银河证券 

邵欣 银河证券 

朱劲松 银河证券 

庄楠 银河证券 

邵卓 建信基金 

张标 国寿安保基金 

李泽 融德资管 

张琳 中国人寿资管 
 

时间 2014 年 12 月 26 日（星期五）下午 2:00-4:30 

地点 公司总部 C 座 7 层 777 小会议室 

上 市 公 司

接 待 人 员

姓名 

副总经理：王春峰 

 

投 资 者 关

系 活 动 主

要 内 容 介

绍 

 

1、如果途牛、携程在线下布局，进行境外酒店自行采购，众信应该如何

做？之前个人出境游，自己预订了机票、酒店，就可以完成了，基本不需

要其他方面服务。 

答：众信旅游做的是出境游产品和服务，和单纯的机票、酒店预定是不同

的。携程从国内的机票、酒店预定起步，逐步向度假游拓展。途牛为度假

产品的 OTA。如果携程、途牛自行采购境外资源实际上携程已经进行了一



 2 / 4 
 

部分境外直接采购，自行打包产品，这是携程发展的必然，众信也并不害

怕，会坚持自身发展，做好出境旅游产品和服务业务。除了酒店、机票外，

出境旅游产品和服务还有很多问题需要解决，如：境外订车、境外导游、

境外信息等，目前之所以有人觉得机票、酒店就可以搞定出境游自由行，

是因为基本没有其他公司能够提供直达中国游客的当地服务。年轻人可以

自由行（但需要费时费力查找信息、攻略），但一旦行程中有老人、小孩

儿会非常不方便，需要更多的服务。旅游服务企业可以很好地解决这个问

题，通过集中采购资源，推出定制小团，既降低出游成本又能够提供个性

服务，解决目前团队游和自由行存在问题。 

 

2、众信旅游在未来旅游行业的上中下游发展的重心和如何布局？ 

答：众信目前处于中游，链接上游的资源端和下游的渠道端。上中下游我

们都会重视。第一，巩固中游，加强中游建设，如与竹园国旅的重组，且

除此之外，目前批发业务仍然具有较大的发展空间；二是，尝试进入上游

资源，加大资源整合力度；三是，多渠道发展零售业务。 

 

3、目前线上代理和线下代理的比例？或者我们希望做成什么样的结构？

答：根据艾瑞报告，目前线上度假产品的渗透率在 13.9%，总体而言，线

上线下在业务比例上，目前还是线下业务的比重高，因为线上预定主要集

中在北上广的年轻人，线下业务量仍旧较大。 

2013 年度，公司出境游零售业务接近 30%，未来批发业务仍然是众信的业

务基础，但会不断提升零售业务占比。 

 

4、未来旅行社有哪些模式会存在？旅游企业短期热闹、中长期的结构是

什么？  

答：未来，线上端，是每个有一定体量的旅游企业所必备的。目前旅行社

已经形成了批发-代理的模式，大型旅游企业是批发零售一体或大型综合零

售商，小旅行社为旅游产品代理商。还有一些中型旅行社，有产品研发、

资源采购能力的，向更加专业化的趋势发展，如现在的某一线路产品的专
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线批发商（面向同业），或面向直客的专业领域的如医疗、留学服务等产

品提供商。 

 

5、旅游特价产品的优惠来源，旅游产品的折扣如何产生？ 

答：根据我们的了解，旅游产品的优惠来自其自身推广费用的补贴（资金

来源靠融资），即原来推广费用于打广告，现在改为直接补贴到产品。 

众信旅游产品的折扣主要还是来自向资源端采购了低价的资源（有些资源

端为了推广，主动给予让利，有些境外旅游局为了推广目的地会给予有实

力的企业一些好的政策）或与其他企业合作（如银行）取得了产品补贴，

否则单靠旅行社让利，因为旅游产品的毛利率本身不高，不可能一下子就

有打 5 折等优惠。 

 

6、众信旅游与悠哉旅游网进行战略合作后，众信旅游网的作用？ 

答：众信旅游网为公司官网，还会存在。我们一直强调多渠道运营，不会

放弃官网建设。如国航，国航机票在携程上有大量的预定，但是国航仍然

坚持发展自己的官网和直客。 

 

7、众信旅游产品如何运作，是先买后卖，还是卖了再采购？ 

答：根据产品不同，分不同情况，如包价旅游产品（含包船、包机）需要

先进行产品研发、资源采购——以取得远期采购和集中采购的成本优势，

再进行销售推广。单团、单项产品，有些是可以用到预先采购的资源的，

有些则需要根据客人需求再向境外方采购。 

 

8、2015 年的看点？ 

答：2014 年我们已经做了一些工作，2015 年在企业内生增长和外延并购

上会迈出更多的步伐。完成与竹园国旅的重组（目前待证监会审核）、与

悠哉旅游网进行战略合作，开发更多的资源，继续实施公司“批发零售一

体，线上线下结合”的发展战略，落实募集资金投资计划。 

附件清单 无 
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（如有） 

日期 2014 年 12 月 26 日 

 


